



**Nombre del alumno: José Fernando  
Aguilar Altuzar**

**Nombre del profesor: Lic. Marcos  
Jhodany Arguello Gálvez**

**Materia: Enfermería en urgencias y  
desastres**

**Actividad: Ensayo**

**Grado: Séptimo cuatrimestre**

**Grupo: 7 "A"**

## Urgencias extrahospitalarias

Es muy importante que este tema se aborde a profundidad ya que es uno de los temas más importantes que se debe manejar con una exactitud con la finalidad de que se pueda brindar un atención adecuada cada uno de los pacientes que presentan ciertas lesiones, conforme se vaya avanzando en la redacción se darán a conocer puntos muy importantes en cuanto a cada uno de los elementos que se deben de tomar en cuenta para poder entender cómo se debe de trabajar y de qué manera poder ejercerla ya que cada una de las acciones tienen que realizarle de acuerdo a como la guía de ATLS lo redacta. Ya que al momento de llevar a cabo la evaluación en cuanto a ciertas lesiones este le da un enfoque sistemático ya que al momento de la aplicación hace mención que debe de ser con rapidez y precisión, esto con el objetivo de lograr una buena valoración.

En cuanto a la evaluación inicial es un proceso sistemático pero para que se pueda implementar de buena manera y el resultado sea satisfactorio aunque esa sea rápida y con precisión como anteriormente se hizo mención, contiene ciertos elementos que una vez que se cumplan el objetivo siempre sea realizado de una manera exitosa, al hacer mención de urgencias extrahospitalarias se deben de realizar ciertos estudios tal es el caso de los estudios primarios y secundarios cada uno de ellos de una manera constante se deben de estar realizando para ver como el paciente está respondiendo es decir si el paciente está presentando un cambio en su estado de salud, ya que al no llevarse a cabo estas intervenciones podrían empeorar la salud del paciente y de ahí ver de qué manera se puede intervenir, y en cuanto a la preparación que es otro de los elementos que conforma la evaluación para que se pueda llevar a cabo la preparación de cada uno de los pacientes de trauma pienso que principalmente se debe de tener el conocimiento en donde se pueden producir ya que según la guía esta se produce en dos situaciones clínicas diferentes y estas son: en el camp y en el hospital.

De igual forma dichas situaciones clínicas se llegan a manejar en dos fases lo cual cada fase explica ciertas acciones que se deben de realizar en el caso de la fase prehospitalaria se da a conocer la función que cada personal debe de ejercer en el paciente esta parte me llamo mucho la atención porque cuando la gravedad de la salud del paciente está en peligro la colaboración debe de ser efectiva ya que el papel fundamental lo realiza el personal de mantenimiento éste se encarga de la vía aérea, también controlar la hemorragia y la inmovilización del paciente. Como bien se hizo mención al inicio esta fase permite la movilización de los miembros del equipo de trauma del hospital con la finalidad de los

recursos necesarios estén presentes en el departamento de emergencias cuando se ingresa el paciente. Durante esta fase se debe de conocer la información para que se establezca la clasificación en el hospital y es acá donde se incluye en que momento sucedió la lesión, acontecimiento relacionados a la lesión y lo más primordial la historia clínica del paciente, se puede llevar a cabo la facilitación y mejoramiento de la atención iniciada en el campo y la atención al paciente siguiendo un proceso de mejora de la calidad ya que este sería un componente esencial del programa de trauma de cada hospital.

Luego de ello está a lo que se le conoce como hospital de fase donde se debe de tener una planificación anticipada es decir que con anticipación se debe de saber lo que el paciente está presentando o bien más adelante podría presentar y sé tenga los requerimientos necesarios y las intervenciones que se podrían hacer cuando se dé la llegada de aquellos pacientes de trauma ya que una vez teniendo todo esto con una anticipación sería esencial, pero en estos procedimientos se debe de contar con un líder de equipo de trauma ya que este líder será quien este dirigiendo con el propósito de exista una buena comunicación entre cada uno de los personales y que dicha información este a la disponibilidad de todo el equipo, esto sería un punto fundamental pero para que todo el tratamiento del paciente sea de una manera eficaz en el hospital debe de llevarse una preparación lo cual dicha preparación incluye un área y es la de reanimación para aquellos pacientes de trauma, verificar que los equipos de vía respiratorias estén en un buen funcionamiento.

En cuanto a los pacientes que presentan trauma se debe de implementar una clasificación en ellos esto con la finalidad en cuanto al funcionamiento de los recursos que sean necesarios para brindarles un buen tratamiento y que dichos recursos estén en una buena disponibilidad, algo de suma de importancia que hay que mencionar es sobre de qué manera se basa este tratamiento y dice que hay un orden establecido que se basa en las prioridades ABC, por lo tanto la importancia sigue estando presente en cuanto a como lo maneja Triage para que así poder llevar a cabo la instalación médica y si en su caso es considerado un paciente grave realizar la activación de equipo de trauma. Nuevamente remarcando la clasificación se realiza para basarse y ver la situación del paciente dicha clasificación permitirá a los personales de salud analizar el estado de salud de dicho paciente y de ahí partir para ver cuáles son los problemas que podrían amenazar la vida o incluso verificar aquellas lesiones de deben de tener un trato lo más pronto posible, vuelvo hacer hincapié en cuanto a los pacientes que presentan una gravedad en su estado de salud sabemos que durante ciertas incidencias y en la vida cotidiana en su mayoría no únicamente nos vamos a

presentar de 1 a 2 personas con lesiones muy graves y poder brindarles la atención adecuada sino que dichos acontecimientos puede que haya un gran número de víctimas y al ver eso se tendría que analizar quienes requieren de una atención inmediata y algo que me ayudo a poder saber que se debe de hacer en esas situaciones de acuerdo a la guía esta hace mención que cuando el número de víctimas es mayor a dos personas se verán la gravedad de sus lesiones y la atención va a depender de quienes tienen la mayor probabilidad de sobrevivir porque al atender a un paciente que presenta lesiones muy graves y su posibilidad de supervivencia no lo garantiza por más que su atención sea inmediata, entonces se estaría perdiendo tiempo y por atender a estos tipos de pacientes puede que pierda la vida aquel paciente que su lesión requiere el tratamiento de manera rápida y sus posibilidades de vivir si puede lograr, por ello hay que saber de qué manera se debe de intervenir.

Cada paciente se sabe perfectamente que no todos van a presentar las mismas lesiones y en base a esto requieren de un tratamiento diferente, por eso hay que considerar la evaluación de los pacientes esto me ayudara a estar más seguro y contar con los recursos necesarios para la atención de una manera eficaz y una vez que se procedió a la evaluación de los pacientes se debe de establecer sus prioridades de tratamiento, cuando se realiza la evaluación de un paciente trauma lo primero que se debe de realizar es la verificación de la vía respiratoria ya que es una de las acciones que son primordiales en estos tipos de pacientes y de esta manera tener la seguridad de que existe una permeabilidad y no exista una obstrucción de la vía aérea porque al ser que en la vía aérea exista una obstrucción de manera inmediata de debe de intervenir realizando una aspiración si se trata de que presente secreciones con el propósito de que la vía se mantenga limpia. Estas acciones son las más primordiales que se deben de tener en cuenta como bien se menciona hay que identificar aquellas condiciones que amenazan la vida y es por ello que una vez identificada ciertas condiciones que amenazan la vida deben de ser tratados en una secuencia de prioridades obviamente tener en cuenta las lesiones que el paciente presenta al inicio de la valoración puede que estas lesiones no se vean tan graves como tal pero esto solo suele suceder al inicio ya que después de ello los efectos de las lesiones pueden presentarse de otra manera a como estaba en un principio, entonces lo primero que se debe de establecer es una valoración primaria que dentro de este procedimiento existen otras acciones que hay que tomar en cuenta que puedan facilitar el examen y evaluación de una manera general siempre teniendo en consideración la exposición y el control ambiental, cada una de estas acciones sin duda alguna son de las más primordiales que se deben de realizar en cuantos a

los paciente con trauma, como bien se hizo mención la valoración sobre todo será la base de todo esto porque de acuerdo a la valoración se van a establecer ciertas medidas y sobre todo el tipo de tratamiento adecuado para ayudar en aquellos pacientes que se encuentre en sus posibilidades de supervivencia.

Otro punto que se debe de hacer mención y que también es uno de los más importantes que llevara a una mejor solución en cuanto a sus tratamiento es a lo que se le conoce la cinemática de trauma, porque es uno de los más importantes que deben de tener en cuenta ya que la cinemática de trauma va a predecir el tipo de lesión que tiene el paciente y de esto se va derivar si de acuerdo a las lesiones es considerado un paciente politraumatizado, es muy importante también saber diferencial a un paciente politraumatizado ya que en estos tipos de pacientes se presentan dos o más lesiones que pueden comprometer su vida como tal.

Ahora bien se debe de reconocer cada una de las intervenciones que se es aplicada en cada uno de los pacientes en trauma como anteriormente se dio a conocer en cuanto a sus clasificación de acuerdo a lo que establece el Triage pero otro de los puntos que se debe de hacer mención es la importancia de ejercer la reanimación cardiopulmonar básica este procedimiento se hace en aquellos pacientes que no presentan ningún signo vital es decir, no hay presencia de pulso y respiración. Esto procedimiento debe de realizarle de una manera eficaz y de calidad, ya que dentro de RCP básico se debe de realizar con comprensiones y ventilaciones, haciendo hincapié de esta maniobra se podría de decir que sería la última acción en realizarse con el objetivo de tratar de salvarle la vida al paciente.

Como bien sabemos que esta acción debe de ser efectiva al momento de implementarla ya que como bien se menciona la reanimación cardiopulmonar es una de las importantes que esta hace que se pueda mantener el flujo de sangre al cerebro y al igual que otros órganos vitales hasta que se pueda que se llegue a tener un tratamiento médico más efectivo y que con esto se pueda restablecer un ritmo cardiaco normal.

Haciendo énfasis de todo lo mencionado anteriormente desde mi punto de vista toda la información que maneja la guía de ATLS se debe de manejar a la perfección tal y como lo menciona porque realmente todas estas situaciones se pueden ver presentadas durante nuestra vida cotidiana y como personales de la salud nos corresponde manejarlo de una manera eficaz, porque al hacer mención de urgencias extrahospitalarias dichas atenciones que se deben de realizar de manera inmediata se presentan fuera del hospital y es por ello

saber todo el procedimiento o intervenciones que se deben de establecer con estos tipos de pacientes y sobre todo de acuerdo a sus lesiones que presentan se deben de intervenir con los recursos necesarios, la guía de ATLS menciona que hacer y de qué manera intervenir una vez cumplida la evaluación inicial como punto final de esta actividad se debe de hacer mención sus intervenciones correspondientes de acuerdo a la lesiones del paciente, cabe recalcar que como mencione la inicio como personales de salud se debe de tener los conocimientos necesarios para saber qué hacer en estos tipos de situaciones ya que realmente estamos tratando con seres humanos y la vida de ellos están en peligro haciendo referencia a las urgencias extrahospitalarias y lo que nos corresponde como personal de salud es que con ciertas maniobras y procedimientos el paciente pueda llegar a presentar un mejoramiento y recuperación en cuanto a su salud.

Fuente de información: Guía ATLS apoyo vital avanzado en trauma